

L'association Arts et Métiers préserve le vieux lavoir

L'association Arts et Métiers s'est réunie en assemblée générale sous la présidence de Bernard Sinteff, au restaurant du Lac vert à Mittersheim.

La secrétaire, Martine Schmitt, a présenté le rapport d'activités : travaux d'entretien et de fleurissement du lavoir, concours de quilles et temps fort vécu lors du repas convivial offert au Pont-Neuf à tous les anciens actifs et bénévoles de l'association en remerciement de leurs engagements passés. La trésorière, Armande Chatel, a présenté les comptes, approuvés à l'unanimité.

Le président Bernard Sinteff est passé enfin aux projets pour la saison en cours. Un grand concours de quilles sera organisé pendant le week-end des 26 et 27 juillet sur la piste installée près du lavoir.

Un patrimoine bien défendu

Le comité décide par ailleurs de prêter gracieusement les jeux de quilles, moyennant dépôt

d'une caution de garantie, aux habitants du village. Cette mise à disposition gratuite peut aussi être effectuée en faveur de jeunes (mineurs) sous réserve qu'ils soient placés sous la responsabilité d'un adulte.

Lors de leur rencontre, les adhérents ont fait circuler plusieurs albums de photos relatant les grands moments de la vie associative depuis la création de l'association : fêtes artisanales, expositions, concours. Cer-

taines de ces manifestations avaient eu un grand retentissement au plan régional. Mais l'activité permanente des membres d'Arts et Métiers consiste à fleurir et à maintenir en bon état le vieux lavoir, qui dépend toujours du Service de la Navigation, et qui est l'un des fleurons touristiques du village. Ce lavoir avait été obtenu par la commune lors de la construction de la digue en 1880. C'était une sorte de compensations aux contraintes imposées alors à la commune.

Après la guerre de 14-18, celle-ci aménagea la couverture du lieu pour protéger les lavandières. Selon les anciens, l'opération fut financée par les « dommages de guerre ». En ce temps-là, les paysannes portaient aux champs par beau temps et faisaient la lessive quand il pleuvait. Il fallait bien les protéger pendant cette corvée. Dans les années 50, les machines à laver eurent peu à peu raison de ces rencontres autour du lavoir, mais le lieu mérite bien sa mise en valeur par les bénévoles de l'association.



A la fin de la séance, les hôtes du restaurant du Lac vert ont été conviés à partager un amical dîner.